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Reprise à l’UCAD : 
Les assurances du ministre
et du recteur

Le ministre de l’Enseignement supérieur, de la recherche et de 
l’innovation (Mesri), Pr Moussa Baldé a effectué une visite, ce 
jeudi 29 février à l’Université Cheikh Anta Diop. Ce 
déplacement fait suite à la décision du conseil académique de 
l’UCAD de reprendre les enseignements et activités 
pédagogiques en présentiel. Le ministre a voulu constater de 
visu cette reprise.
Accompagné des autorités universitaires, en particulier le 
Recteur Ahmadou Aly Mbaye, il a visité d’abord le campus 
social, notamment les pavillons en construction ou déjà 
terminés et le pavillon A.  Il s’est rendu par la suite au campus 
pédagogique où il a visité la faculté des Sciences, la fac des 
Lettres, la  fac de médecine pour terminer la visite à la faculté de 
droit.
A la fin de la visite, le ministre Moussa Baldé a exprimé sa 
satisfaction. « La réhabilitation se passe bien, beaucoup de 
bâtiments ont été réhabilités. Les chantiers du chapiteau de la 
faculté des sciences juridiques et politiques avancent à grands 
pas », se réjouit-il. Selon le ministre, d’ici quelques mois, le 
COUD devrait avoir une capacité de 20 000 lits et des 
restaurants qui peuvent servir jusqu’à 70 000 repas.
Pour sa part, le recteur de l’Ucad s’est dit rassuré. « Il y a des 
établissements où les cours se déroulent normalement. Il y a 
d’autres établissements où les évaluations sont en train d’être 
faites », souligne-t-il. D’après Ahmadou Aly Mbaye, la reprise 
graduelle a débuté depuis le mois de janvier sur certains sites.
https://www.seneweb.com/news/Education/reprise-a-l-rsquo-u
cad-les-assurances-du_n_434343.html

Le peintre Abdoulaye Diallo plaide pour une
faculté des arts à l’UCAD

Macky sall reçoit les etudiants st-louisiensCampus social : Réouverture et nouvelles 
conditions d’hébergement 
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Après l’annonce de la reprise des enseignements en 
présentiel à l’Ucad, la question qui revenait le plus est de 
savoir quand le campus social sera ouvert. La réponse a 
été donnée ce matin à l’Ucad par le recteur, lors d’une 
visite du ministre de l’Enseignement supérieur pour 
constater les conditions de la reprise en présentiel. 

« Le Conseil d’administration du Coud va se réunir 
incessamment et va décider de la date de réouverture des 
infrastructures sociales », a déclaré le recteur Ahmadou 
Aly Mbaye, lui-même président du CA du Coud. Selon le 
ministre Moussa Baldé, d’ici quelques mois, « le Coud 
devrait avoir une capacité de 20 000 lits et des restau-
rants qui peuvent servir jusqu’à 70 000 repas ». 

D’après le recteur, le Coud est prêt à accueillir les 
étudiants. Cependant, il y a de nouvelles conditions d’hé-
bergement qui visent à donner plus de sécurité aux 
étudiants et aux personnels. En bref, les autorités vont se 
pencher sur les règlements de fonctionnement de l’insti-
tution pour que ce qui s’est passé en juin ne puisse jamais 
se reproduire. 

https://www.seneweb.com/news/Education/campus-so-
cial-reouverture-et-nouvelles-c_n_434331.html

Le peintre sénégalais Abdoulaye Diallo a plaidé, jeudi, 
pour l’ouverture d’une faculté des arts à l’université 
Cheikh-Anta-Diop (UCAD) de Dakar, en vue de la 
promotion des ‘’nouveaux champs’’ de la connaissance, 
dont l’intelligence artificielle. L’UCAD ‘’doit avoir une 
faculté des arts pour permettre à nos enfants de faire 
progresser leurs aptitudes et de s’éclater autrement. La 
création doit être au cœur du système éducatif. Nous 
vivons de nouveaux temps, il nous faut de nouveaux 
champs’’, a dit l’artiste.
Diallo, surnommé Le Berger de l’île de Ngor, a offert à la 
faculté des lettres et sciences humaines de cette universi-
té un tableau intitulé ‘’Sembène Ousmane, le baobab’’. 
Intervenant au cours de la cérémonie de remise du 
tableau d’art, il a évoqué le développement des innova-
tions dans le monde, un facteur d’‘’accélération des 
choses’’, dit-il, mais aussi ‘’des opportunités pour forger 
les cerveaux dans la créativité’’.
Ce don ‘’m’impose deux devoirs, l’un de gratitude, et 
l’autre de persévérance dans l’accomplissement de mon 
art’’, a dit le peintre en présence du professeur Alioune 
Badara Diané, représentant du doyen de la faculté des 
lettres et sciences humaines, ainsi que de nombreux 
invités.
h t t p s : / / a p s . s n / l e - p e i n t r e - a b d o u l a y e - d i a l -
lo-plaide-pour-une-faculte-des-arts-a-lucad/

Une audience qui a failli nous échapper, c’est celle des 
étudiants st-louis au Palais de la République. Qu’étaient 
venus faire ces éternels râleurs au Palais de l’avenue 
Senghor ? Tout ce que l’on sait, c’est que la coordination 
des étudiants stlouisiens a eu une audience chaleureuse 
avec le président Macky. 

Selon nos antennes braquées au Palais, dès le début de 
l’audience, le chef de l’Etat a fait observer une minute de 
silence en mémoire des étudiants Alpha Yoro Tounkara 
et Prosper Senghor décédés récemment lors de manifes-
tations à l’université Gaston Berger de St-louis. 

Les échanges ont abouti à un consensus sur la nécessité 
d’éviter la violence pour apaiser l’espace universitaire et 
prendre en charge les préoccupations d’ordre pédago-
gique et social qui se posent au sein de l’université 
Gaston Berger. Très attristé, le président Sall a encore 
présenté ses condoléances et a décidé d’accompagner les 
familles des victimes pour les soutenir dans ces épreuves 
difficiles.

h t tps : / /www.seneplus .com/media / loe i l -du- te-
moin-de-ce-mercredi-184
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A l’instar de l’université Cheikh Anta Diop de Dakar 
dont les enseignements en présentiel ont repris ce lundi 
26 février après huit mois de suspension, les étudiants de 
l’université Gaston Berger de Saint-Louis retournent 
dans les salles. Dans un communiqué, le Recteur de 
l’Ugb informe les Sanarois de la reprise des 
enseignements/apprentissages après une semaine de 
suspension des activités pédagogiques. 
«Le Conseil académique de l’université Gaston Berger 
de Saint-Louis, réuni ce mercredi 28 février 2024 en 
séance extraordinaire sous la présidence du Recteur, Pr 
Maguette Ndiaye, décide de la reprise des activités 
pédagogiques à compter de ce jeudi 29 février 2024», 
lit-on dans un communiqué. En effet, cette suspension 
des cours a été annoncée le 21 février dernier par 
l’administration, le temps d’observer un deuil d’une 
semaine en hommage à l’étudiant Prosper Clédor 
Senghor, décédé des suites de blessures subies lors des 
manifestations consécutives au report de la 
Présidentielle.
Cette décision du Conseil académique faisait suite à celle 
prise plus tôt par les étudiants de suspendre leur mot 
d’ordre de cessation de toutes activités pédagogiques. 
Une stratégie qui avait manifestement pour but de faire 
revenir les étudiants dans le campus «dans le but de 
continuer le combat pour la justice».

https://lequotidien.sn/saint-louis-apres-une-semaine-de-
deuil-les-cours-reprennent-a-lugb/

L'enseignant et conférencier international sénégalais 
Cheikh Tidiane Gaye, professeur en sciences humaines 
en Italie, vient d'être nommé membre ordinaire dans la 
plus haute institution académique européenne en 
Autriche. Une belle consécration saluée par le monde de 
la culture et l'ensemble des acteurs culturels de l'Italie. 
Content par cette nomination, Cheikh Tidiane Gaye 
dédie cette promotion au peuple sénégalais et à sa 
famille. 
"C’est avec grand plaisir que j’annonce ma nomination 
en tant que membre ordinaire classe III Arts à la 
prestigieuse Académie européenne des sciences et des 
arts de Salzbourg. Je dédie cette reconnaissance à ma 
famille, à mes amis et à tous ceux qui continuent de me 
soutenir dans mes activités littéraires", a-t-il déclaré à 
Seneweb ce jeudi. 
Né au Sénégal, naturalisé italien, il est membre du Pen 
Club international Lugano en Suisse italienne. Il a été le 
premier Africain à traduire Senghor en italien. Il est 
auteur de plusieurs oeuvres dont "Il giuramento" 
(Liberodiscrivere Editore, 2001), suivi de "Mery, 
principessa albina" (2005), "Il canto del Djali" (2007), 
"Ode nascente – Ode naissante", oeuvre bilingue (2009). 
Il publie en 2013 "Prendi quello che vuoi ma lasciami la 
mia pelle nera", livre culte de l’immigration édité par 
Jaca Book avec la préface du maire de Milan et en 2014, 
il traduit Senghor en italien : "Senghor, il cantore della 
Negritudine".

https://www.seneweb.com/news/Culture/le-senegalais-c
heikh-tidiane-gaye-nomme-_n_434365.html
 

Ugb : Après une semaine de deuil, les cours 
reprennent

Délivrance diplôme  : une opération exception-
nelle lancée en faveur des bacheliers de 2010

Le Sénégalais Cheikh Tidiane Gaye à l’Académie 
européenne des sciences et des arts de Salzbourg

L’Office du Bac porte à l’attention des bacheliers de 
la Session 2010 qu’une opération exceptionnelle de 
délivrance de diplômes sera organisée du 03 au 08 
mars 2024. L’institution l’a fait savoir à travers un 
communiqué lu à Dakaractu. 

A cet effet, elle informe aux bacheliers qui veulent 
retirer leur diplôme de se munir de l’originale de 
l’attestation provisoire et de la Carte d’Identité 
Nationale (CIN) ou du passeport pour les dépôts 
physiques ou de la carte consulaire en cours de 
validité pour les dépôts en ligne.

Selon le communiqué de l’office du Bac, les dépôts 
se font les jours ouvrables de 08H 30 minutes à 13H 
30 minutes. Toutefois, l’office du Bac renseigne que 
le retrait du diplôme est personnel et que nul ne peut 
retirer le diplôme d’autrui.

https://www.dakaractu.com/Delivrance-du-diplome
-du-BAC-une-operation-exceptionnelle-lancee-en-f
aveur-des-bacheliers-de-2010_a245051.html
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La salle entière en a crié de joie. Ce lundi 26 février, le 
New York Times rapporte une histoire qui a de quoi 
donner du baume au cœur. Suite à un don très (très) 
généreux, la faculté de médecine située dans le Bronx, à 
New York, est désormais gratuite pour ses étudiants. 
C’est le résultat du geste inattendu d’une de ses 
anciennes professeures, désormais âgée de 93 ans et 
veuve d’un financier de Wall Street.
« Il m’a laissé, à mon insu, tout un portefeuille d’actions 
de Berkshire Hathaway », a-t-elle expliqué au New York 
Times, avec l’instruction suivante : « Fais-en ce que tu 
jugeras bon ». Résultat : Ruth Gottesman a versé un 
milliard de dollars à L’Albert Einstein College of 
Medicine. Lorsqu’elle a annoncé la nouvelle aux 
étudiants, des cris de joie euphoriques ont envahi la salle, 
comme vous pouvez l’entendre dans la vidéo ci-dessous.
Elle a ensuite expliqué que sa donation permettrait aux 
nouveaux médecins de commencer leur carrière sans 
avoir à s’endetter auprès de l’école de médecine, et 
qu’elle espère que ce don permettra de donner l’accès à 
la faculté à ceux qui n’auraient pas les moyens d’y aller.

https://www.huffingtonpost.fr/international/article/aux-e
tats-unis-cette-retraitee-fait-un-don-si-important-a-une-f
ac-de-medecine-de-new-york-qu-elle-devient-gratuite_2
30461.html#:~:text=2024%2021%3A48-,Aux%20%C3
%89tats%2DUnis%2C%20cette%20retrait%C3%A9e%
20fait%20un%20don%20si%20important,d%C3%A9so
rmais%20gratuite%20pour%20ses%20%C3%A9tudiant
s

De ses trois années de baccalauréat professionnel gestion 
administration, Sabri (qui a souhaité rester anonyme) ne 
garde pas que des bons souvenirs. Après avoir passé des 
semaines à contacter des pharmacies, des cabinets de 
juristes, en vain, il finit par décrocher un stage au CS 
Pouchet Paris XVII, un club de football parisien. « Je 
lavais les maillots, j’entraînais les équipes… », raconte 
le jeune homme qui y a effectué son stage de seconde.

En 1re, après une nouvelle vague de refus, il obtient, au 
dernier moment, un stage dans un supermarché dans le 
18e arrondissement de Paris. Il doit y gérer les rayons. « 
Ça m’a complètement démotivé, admet-il. Je n’y allais 
même plus, moi ce que je voulais c’était apprendre des 
choses utiles pour mes études. »
Pour les 627 000 lycéens de la voie pro, ces stages ou « 
périodes de formation en milieu professionnel » 
obligatoires ont lieu tout au long de l’année scolaire, en 
complément de leurs enseignements théoriques. Sur les 
trois années d’études, les jeunes doivent réaliser entre 
dix-huit et vingt-deux semaines en entreprise. Une durée 
qui peut être allongée depuis la réforme de la voie 
professionnelle annoncée par Emmanuel Macron en 
2022. Les terminales peuvent décider d’effectuer six 
semaines supplémentaires de stage ou bien suivre six 
semaines de cours.

https://www.lemonde.fr/societe/article/2024/02/26/lycee
s-professionnels-l-impossible-recherche-de-stages_6218
654_3224.html

 

Aux États-Unis, cette retraitée fait un don si 
important à une fac de médecine de New York 
qu’elle devient gratuite

L’enseignement privé, un système parallèle en 
mal de régulation

Lycées professionnels : l’impossible recherche 
de stages

L'Université d'Alexandrie étendra sa présence 
internationale au Sud-Soudan, avec l'ouverture de 
nouvelles branches dans les villes de Tong et Juba. Cela 
fait suite à la signature d'un mémorandum d'entente le 
lundi 26 février, entre Abdel-Aziz Qonsoa, président de 
l'Université, et Gabriel Changson Chang, ministre de 
l'Education Supérieure, des Sciences et de la Technologie 
du Soudan du Sud.
Ce partenariat, selon une annonce de l'Université 
d'Alexandrie, est un témoignage de l'engagement de 
l'Egypte à appuyer le développement au Sud-Soudan et à 
améliorer ses ressources humaines. Cela se traduira par la 
mise en œuvre de programmes de coopération dans des 
domaines clés tels que l'agriculture, la médecine 
vétérinaire, l'éducation, les soins infirmiers, l'ingénierie, le 
commerce et la biotechnologie, adaptés aux besoins du 
Sud-Soudan.
Conformément au mémorandum, l'admission aux 
programmes se fera selon les critères de l'Université 
d'Alexandrie, garantissant aux étudiants sud-soudanais 
une expérience éducative équivalente à celle offerte en 
Egypte. Les étudiants les plus performants auront la 
possibilité de passer une année académique à l'Université 
d'Alexandrie en Egypte, sous réserve de financement.

https://french.ahram.org.eg/NewsContent/1/2366/43861/
Egypte/Education/L%E2%80%99Universit;-d%E2%80%
99Alexandrie-ouvre-une-branche-au-Sud.aspx

L’Université d’Alexandrie ouvre une 
branche au Sud-Soudan

Actualité internationale

Rarement l’enseignement privé aura fait l’objet d’autant 
d’attention politique et médiatique, qu’à la suite du mois 
passé par Amélie-Oudéa-Castéra à la tête de l’éducation 
nationale. La conjonction du tollé provoqué par 
l’éphémère ministre au sujet de la scolarisation de ses 
enfants au collège Stanislas et la révélation, par 
Mediapart, d’un sévère rapport d’inspection sur cette 
institution privée parisienne ont relancé le débat sur la 
gestion singulière des établissements privés sous contrat, 
qui accueillaient 17,6 % des élèves à la rentrée 2022, et 
des dérives qu’elle occasionne.

La description détaillée du fonctionnement de Stanislas 
dans l’enquête des inspecteurs dévoile de fait un large 
panel de situations problématiques, au-delà des cas 
d’homophobie. Catéchisme obligatoire, adaptation des 
horaires de cours, libertés prises dans l’application de la 
réforme du lycée, « impasses » dans certains 
programmes de l’éducation nationale, ou encore ruptures 
parfois « brutales » avec des élèves ne correspondant pas 
aux attendus de cet établissement très sélectif… Autant 
de pratiques contraires, pour certaines, au contrat 
d’association avec l’Etat, faisant écho à d’autres 
témoignages ailleurs en France et soulevant la question 
du caractère systémique de ces écueils.

https://www.lemonde.fr/societe/article/2024/02/28/l-ens
eignement-prive-un-systeme-parallele-en-mal-de-regula
tion_6218968_3224.html


